

NO.46 子ども達の居場所づくりー先進校訪問ー

令和6年2月17日

2月如月も後半を迎えフキノトウも出始めました。

令和8年4月、東西地区に小中一貫教育校を設け、9年制の義務教育学校開校に向けて、学校運営協議会・開校準備委員会において校名や校章、校歌の策定など精力的に進めて頂いています。

今回は、令和6年度に検討を行っていただき、試行をお願いします放課後や土曜日の「子ども達の居場所づくり」について、先進校を訪問した様子をお伝えします。



【実家の庭先に顔を見せたフキノトウ】

1. 2月16日(金)先進校訪問・1日目

能勢町立「能勢ささゆり学園」の放課後活動「放課後子ども教室」を学校運営協議会委員＝地域学校協働活動推進員(学校コーディネーター)の皆さんと教育委員会事務局、総勢9名で訪問、見学させていただきました。



【担当職員さんからお話を聞く】



【ボードゲームをしています】

2. 2月17日(土) 先進校訪問・2日目

昨日の「能勢ささゆり学園」の放課後活動「放課後子ども教室」に引き続き**箕面市立南小学校**で行われています「サタデースクール」を**地域学校協働活動推進員**の皆さんと教育委員会事務局、総勢9名で訪問、見学させていただきました。



【副会長さんのお話を聞く】
「平成17年度からスタート、
17年目を迎えます」



【2つの班に分かれて見学してください！】



【茶道教室】



【お菓子を先にいただいて、
お茶を召し上がってください】



【モルックの教室】



【50点先に取った方が勝ちだよ！】
「全日本のチャンピオンが
川西市におられ、時々来てもらいます。」



【校長先生も来ていただきました】

「小中一貫校はどうですか？」と山下・南小校長先生

「地元の学校で楽しくやっています！」と元南小校長の高橋校長先生



【将棋教室】

「先生ここに指していいですか？」



【器づくり（陶芸）教室】

「造った作品を電気釜で焼き上げます」



【運動場ではドッジボールもしています】



【運動場でも教室でもみんな楽しそう】

「自分でやりたいことを選べるのが
いいですね！」



【工作教室】

「染めた和紙でお皿を創ってるんだよ。」



【手芸教室】

「みんな真剣に取り組んでいます」



【習字教室】

豊能町でもお世話になっている
お習字の新貝先生も



【フラワーアレンジメント教室】

花や木のバランスを考えて



【「質問タイム」を設けていただきました】

10余りの教室やコーナーを見学させていただき、
お世話いただいていますスタッフの皆さんに質問しました



【回答タイム】

- ・ スタッフは、ほとんどの方が始めた時からやっています
- ・ 高齢化になってきたので、世代交代が必要です
- ・ 昨年までコロナで3年間休止していました
- ・ 教室やコーナーの運営は、地域の方やPTAの方にお願いしています
- ・ 土曜の午前中（9時半～11時半）学期に2回、年間6回開催しています
- ・ 自分で選んだ教室やコーナーに、基本1年から6年まで参加できます
- ・ 低学年の児童は、保護者同伴をお願いしています



- ・ 土曜の午前中は習い事をしている子もあるようで検討課題です
- ・ 特別教室と、運動場、体育館を使って開催します
- ・ 解錠や施錠をはじめ、準備や後片付けは、スタッフが行います
- ・ 国の夢基金を活用してスタートしました
- ・ 保険代と各教室で材料費は別途集めています
- ・ 隣の西小学校が先行してやっておられたので、参考にしました
- ・ 子ども達が楽しみにしてくれているので、何とか続けたいです

能勢ささゆり学園、能勢町教育委員会職員、スタッフ、関係者の皆さん、事前準備及び当日のご対応、ありがとうございました。

また、箕面市立南小学校、サタデースクール・スタッフ、関係者の皆さん、そして山下校長先生、準備や運営でお忙しいなか、丁寧に対応して頂き本当に有難うございました。参加させていただいた一同、子ども達の休日の居場所づくりの一環で始められた「南小サタデースクール」立ち上げや運営の方法、子ども達の様子など良く分かりました。

最後に「豊能町でサタデースクールできたら、見せて頂きに行くからね！楽しみにしていますよ。」とおっしゃっていただきました。

視察・見学させていただいたことを基に、学校運営協議会などで検討を進めたいと思います。本当にお世話になりありがとうございました。